

KADOTA-Office.com 2009.08

URL: <http://www.kadota-office.com/>
mail: info@kadota-office.com
tel: 022-271-6751 fax: 022-271-6758



今月の写真:

我が家の畑にて photo by Akiyo Ujue

派遣労働者の雇用をめぐる問題

派遣労働者をめぐっては、偽装請負、偽装派遣、偽装出向などが一時期話題となり、新聞等でも大きく報道され、多くの企業が派遣労働者の雇用改善に取り組みました。「100年に一度の大不況」と言われる現在、こういう時代だからこそ雇用調整というもともとの方趣旨にのっとって活用したい派遣をとりまく様々な状況をまとめました。法律にのっとった確かな運用を行いたいものです。

◆相次ぐ労働局による是正指導

このところ、派遣労働者の雇用に関して、労働局による是正指導が相次いで行われています。

東京労働局は、今年5月に日産自動車（東京都）に対し、派遣社員の雇用の安定を図るよう是正指導を行いました。これは、同社に勤務している派遣社員2人（いずれも20代女性）が、直接雇用を申し立てていたことを受けたものです。

また、広島労働局は、マツダ（広島県）に対して是正指導を行っていましたが、同様に、同社の自動車の委託生産を行っている取引先のプレス工業（川崎市）に対しても是正指導を行いました。これは、昨年末に雇止めされた元派遣社員の男性による「同社は派遣社員の短期雇用と再派遣を行っていた」との申告を受けたものです。

さらに、兵庫労働局は、三菱電機の子会社である三菱電機エンジニアリング姫路事業所（兵庫県）と同県の派遣会社に対し、実態は「派遣」であるにもかかわらず「出向」と装って派遣労働者を働かせていたとして、職業安定法に基づき是正指導を行いました。

実際に、次のような事例もあります。

●派遣社員を期間従業員に トヨタ自動車九州（7/23）

トヨタ自動車九州（福岡県）は、工場勤務の派遣社員（約700名）の多くを今年9月末までに直接雇用の期間従業員に切り替える方針を明らかにしました。すでに4月から切り替えた約250名と合わせて派遣社員をゼロにします。同社は「直接雇用にして雇用に責任を持つため」と話しています。

◆増加する派遣労働者の労災事故

厚生労働省の調査によれば、2008年に労災事故で死傷した派遣労働者は5,631人、2年連続で5,000人を超え、製造業への派遣が解禁された2004年と比較すると8.4倍です。

このような状況を受け、厚生労働省では、派遣先事業場で発生した労災事故について、派遣先への求償権の行使を徹底することを目的として、過失割合の判断基準を作成する方針を明らかにしました。過去の損害賠償請求に関する裁判例などを参考にして、今年の10月頃までにガイドラインをまとめる意向のようです。

今月の写真 ～Kadota-office staffsが贈る季節の風景

2年程前に引越す際に、夫が「家庭菜園を作りたい!」という提案を受け、庭の一部を家庭菜園にしました。外構をお願いした業者の社長さんに『旦那様の畑』と命名していただきましたが、今では私が育てたいものか、ご近所さんから頂いた苗を育てています。いんげんは晴れば1日で沢山大きく育っていて、晴れが続くと我が家の食卓には毎日どこかに登場しています。（明子）

編集後記：仙台七夕も終わり、（本来ならば）残暑見舞いの季節。この涼しい梅雨ではそんな気分にもなりませんね。皆さんにとって「夏の風景」はどんなものですか？私は、ひまわり、かき氷、せみとり、川遊び…小さな頃の思い出がよみがえります。子どもたちが真っ黒になって元気一杯遊びまわるのが私の夏かな。夏休みが終わる前にせめて出てきて！きらきらした真夏の太陽さん！

あなたはどのように考えますか？

～ 国民年金納付率低下、最低賃金、生活保護 ～

政権選択という言葉が躍る今年の夏。どの政党も「国民の生活」をキーワードに1票を確保するためのマニフェストアピールに躍起ですね。どのようにご覧になっていますか？

ところで…この7月末、気になる4本の記事が流れましたので **pickup!** してみました。仕事を見つけるのが厳しい→将来の年金より今の糧→内需拡大？企業義務？最低賃金のあり方とは？→最低賃金と生活保護って？まさに今、日本が抱える大きな課題のように思えますね。働いて稼いだ給与で生活し、税を納めて国をつくり、保険料を納めて医療を受け、年金で将来にわたって安心して暮らせる…本来のこんなにシンプルな姿がなぜ描けなくなってしまったのでしょうか。企業と国民が一体となって、日本として稼げているのでしょうか？できていないとしたらその理由は…？私たちは、本当にモノが安いだけでいいのでしょうか…海外に拠点を移し、現地で賃金を支払って国内でモノを買ってほしいなんていうお話が通用するのでしょうか？もちろんそんなに単純な話ではありませんが、素直にそう思うのです。※☆給付金？高速道路？そんな目の前のことではなく、本当に将来の日本をしっかりと描ける皆さんに大切な一票を預けたいものです。

●完全失業率が5.4%に悪化有効求人倍率は過去最低（7/31）

6月の完全失業率は5.4%（前月比0.2ポイント上昇）し、2003年に記録した過去最悪の5.5%に迫ったことがわかりました。男女別では、男性5.7%・女性5.0%。また、同月の有効求人倍率は0.43倍（前月比0.01ポイント低下）となり、過去最低を更新しています。

●国民年金保険料の納付率が過去最低の62.1%（7/29）

2008年度の国民年金保険料の納付率が62.1%（前年度比1.1%減）となり、3年連続低下して過去最低となりました。これまでの最低は2002年度の62.8%でした。

●35県の最低賃金水準を据置きへ 中央最低賃金審議会（7/28）

厚生労働大臣の諮問機関である「中央最低賃金審議会」の小委員会は、生活保護の水準が最低賃金の水準を下回る35県について、最低賃金の額を現行のまま維持する方針を明らかにしました。昨年秋からの厳しい不況による影響で、この時期に引上げることが厳しいと判断したものです。

●「最低賃金と生活保護が逆転現象」12都道府県で（7/14）

厚生労働省は、最低賃金が生活保護（時間給換算）を下回る都道府県が昨秋の賃金改定後に3県（青森、秋田、千葉）増え、12となったと発表しました。最低賃金と生活保護の逆転の差が最も大きいのは神奈川県です。

参考）逆転解消には最低賃金を時給でいくら上げる必要がある？

神奈川県：66円 東京：60円 北海道：47円 大阪：26円

今回追加の3県は… 青森：9円 千葉：5円 秋田：3円

ちなみに宮城（653円）で21日8時間フルタイムで働くとも109,704円

Kadota office.com 2009.08

#発行:2009年8月10日 #編集・構成:Kadota-Office

門田修司法書士行政書士事務所/門田陽子社会保険労務士事務所

ADDRESS:〒981-0914 仙台市青葉区堤通雨宮町4-11 伊藤ビル1F

TEL:022-271-6751 FAX:022-271-6758

URL : http://www.kadota-office.com/

mail : info@kadota-office.com

修日記 : http://blog.goo.ne.jp/kadota-osamu/

陽子日記: http://blog.goo.ne.jp/kadota-yoko/